

Son Excellence le Patriarche, à une heure déterminée, prend congé des Religieux de Terre-Sainte et retourne à sa Résidence dans la montagne. Les Religieux et les Pèlerins, de leur côté, font un Pèlerinage à la *Grotte des Pasteurs*, où l'Ange annonça aux Bergers la bonne Nouvelle et où la multitude des esprits célestes chanta : *Gloria in Altissimis Deo et in terra pax hominibus bona voluntatis.*

Ces Cérémonies, faites sur le Lieu, et dans la véritable nuit où ces grands Mystères se sont accomplis, laissent dans l'âme une impression salutaire et profonde. Elles ravivent notre Foi, fortifient notre Espérance et augmentent notre Charité. Qu'il serait donc à désirer que les Pèlerins arrivassent en plus grand nombre et de l'Europe et de l'Amérique pour se réjouir avec nous de la venue du Messie, pour saluer avec nous le divin Enfant dans sa petite Crèche et pour l'adorer avec nous, comme le Sauveur du monde (1).

LFS RESTES DE LA CRÈCHE CONSERVÉS A ROME DANS LA BASILIQUE DE SAINTE-MARIE-MAJEURE.

La Crèche, ou pour être plus exact, les cinq morceaux de bois qui en restent, est enfermée dans un reliquaire en cristal de roche, ayant la forme d'un œuf énorme, couché horizontalement sur un support d'or et d'argent ciselé. Cet objet d'art mesure environ 20 pouces de haut sur 40 pouces de long. Il est surmonté d'une statue en armel de l'Enfant Jésus dans un berceau, à droite et à gauche, dans des man-

(1) Cette Relation a été écrite par un Missionnaire de Terre-Sainte.